

## **Bericht des Pfarrers zum Jahr 2022 in Südengland**

Im vergangenen Jahr konnten wir Gott sei Dank wieder ein normales Gemeindeleben mit Gottesdiensten und Begegnungen erleben, weil die umfangreichen Einschränkungen der Pandemiezeit weitestgehend eingestellt wurden.

### **Gottesdienste**

In Bournemouth, Southampton und Portsmouth fanden regelmäßig meistens am zweiten Wochenende des Monats Gottesdienste statt.

In **Southampton** konnten einige Gottesdienste zusammen mit den Familien der Samstagsschule gefeiert werden: Ein Sommergottesdienst im Grünen sowie zu St. Martin im November und zu Nikolaus im Dezember. Ansonsten trifft sich regelmäßig eine kleine Gottesdienstgemeinde inzwischen auch wieder zu einem anschließenden Kirchenkaffee.

In **Bournemouth** gab es erstmalig nach zweijähriger Unterbrechung durch die Pandemie wieder das volle Programm der Ostergottesdienste mit dem ökumenischen Gottesdienst am Karfreitag und der Osternachtfeier am Ostersonntagmorgen. Zu den regelmäßigen Gottesdiensten kommen immer wieder Besucher und Gäste dazu, was die Gottesdienstgemeinde und das anschließende Kirchenkaffee bereichert. Leider ist es bisher nicht gelungen, die Familien der Kindergruppe wieder in die Gottesdienste einzubeziehen. In dem von Prädikantin Anke Tabrah gehaltenen Weihnachtsgottesdienst waren auch Familien anwesend. Ein im Advent geplanter Familiengottesdienst fand am Ende dann aber doch nicht statt.

In **Portsmouth** fanden die Gottesdienste regelmäßig mit einer kleinen Gruppe in der Unitarischen Kirche statt. Im Sommer fand sich eine größere Gruppe zu Picknick und Gottesdienst in Idsworth ein.

### **Hauskreise**

In **Portsmouth** traf sich eine kleine Gruppe nach Möglichkeit einmal im Monat abwechselnd in den verschiedenen Häusern der Teilnehmer. Dabei konnte zum Beispiel auch ein Gemeindeglied eingebunden werden, das sonst keine Möglichkeit mehr hat, zu den Gottesdiensten zu kommen.

### **Online-Veranstaltungen**

Die regelmäßigen PAB- & synodenweiten online Veranstaltungen (Passionsandachten, freitägliches Kalenderblatt, Adventskalender, Kanzelgeflüster, ZOOM-Gottesdienste) werden von mehreren Gemeindegliedern aus den verschiedenen Orten wahrgenommen. Dadurch wird der Kontakt untereinander gepflegt und es entstehen Kontakte zu den anderen Gemeinden unseres PABs und darüber hinaus.

### **Kontakte & Besuche**

Gemeindeglieder, die weder zu den Gottesdiensten kommen noch an online Veranstaltungen teilnehmen können, werden vom Pfarrer nach Möglichkeit besucht oder es wird telefonisch Kontakt gehalten. Dabei gibt es auch die Möglichkeit des Hausabendmahls.

### **Beerdigungen**

Eine Beerdigung wurde von mir im vergangenen Jahr als Pastor in Bournemouth übernommen.

### **Ökumene**

Die ökumenischen Kontakte sind an allen Gemeindeorten gut. Besonders in Southampton und Bournemouth haben wir enge Kontakte zu den gastgebenden anglikanischen Gemeinden.

### **Vikarin Anna Böllert**

Das Auslandsvikariat von Anna Böllert ist für unseren PAB insgesamt eine Bereicherung. Anna hat sich seit Oktober aktiv in das Gemeindeleben eingebracht. Durch ihre Anwesenheit konnten u.a. verschiedene Gottesdienste in Südengland stattfinden, die sonst aufgrund von Terminüberschneidungen im PAB nicht möglich gewesen wären.

Der ursprüngliche Plan, dass Anna in Southampton wohnt und dann einen besonderen Schwerpunkt ihres Auslandseinsatzes selbstständig in Südengland hat, ist aus verschiedenen Gründen leider nicht aufgegangen.